

DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

“ANARQUÍA ELECTORAL EN ESTADOS”

Los órganos electorales estatales viven en la inequidad. Consejeros que ganan 157 mil pesos al mes contra otros que apenas perciben 17 mil pesos, aunque también hay discrepancias en el número de integrantes por consejo o instituto, pues van desde los cinco a los nueve miembros y algunos que sólo llegan a operar durante los comicios. La reforma política, a través del INE, homologará el número de consejeros electorales de todas las entidades del país, al establecer consejos generales de 7 integrantes, aunque cada estado decidirá presupuestos, percepciones y prestaciones. Hoy la falta de uniformidad permite que haya entidades con 5 consejeros. Aunque son 15 los que suman siete consejeros, incluido el presidente como Querétaro. En el mapa “Equidad Democrática”, se presentan los sueldos netos mensuales de consejeros estatales del INE, destacando que en Querétaro tanto para presidente como consejeros es de 72 mil 337 pesos. (**El Universal Querétaro** 5-E)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/anarquia-electoral-en-estados-216513.html>

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Ajuste jurídico. Juan Ricardo Ramírez Luna es un abogado que egresó de la Universidad Autónoma de Querétaro; fungió como consejero del Instituto Electoral de Querétaro en los primeros años en que este organismo tuvo un carácter eminentemente ciudadano. Después de salir de tal instancia, en medio de un escándalo que involucró recursos públicos, reapareció en la vida política de la entidad como responsable del área jurídica del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encargándose de la defensa legal electoral del entonces candidato de ese partido a gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa. Una vez en el poder, José Calzada lo nombró director jurídico y consultivo de la Secretaría de Gobierno. El 9 de junio pasado; es decir, hace no más de 15 días, Juan Ricardo rindió protesta ante el presidente estatal de la cofradía tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, en calidad de secretario jurídico del Comité Directivo Estatal del PRI. En automático, asumió la representación de ese partido político ante el Instituto Electoral de Querétaro. Aprecio, salvo vuestra mejor opinión, que este enroque del PRI viene a reforzar un área fundamental en un proceso comicial que pudiera ser muy cerrado, con diferencia mínima de votos entre el candidato ganador y el segundo lugar. Juan Ricardo Ramírez, como observamos, tiene experiencia en el ámbito de su nombramiento. En él, confía el priismo queretano, en caso de que la elección tenga que resolverse por la vía del derecho. **Agua pasa por Corregidora.** Dicen que, cuando el río suena, es que agua lleva y parece que en Corregidora, el río El Pueblito se llena de ruido. Lo digo en forma figurada –por supuesto– pero también con toda intención de llamar vuestra atención en torno a lo que pudiera considerarse, legalmente, como actos anticipados de campaña electoral. El caudal de rumores se acrecentó y llegaron hasta mí, debido a la solicitud que hizo el PAN al Instituto Electoral de Querétaro de iniciar un procedimiento de investigación por el caso de supuestos trabajadores de la Comisión Estatal de Aguas que portaban camisas con el nombre del administrador en Corregidora, de esta paraestatal, Héctor González. Hay quienes dicen que el referido funcionario lucha con denuedo para ocupar el cargo de candidato del PRI a la presidencia municipal de Corregidora, y en ese camino, perdió el rumbo y se adelantó a todo límite legal. Mañana lunes, los integrantes del IEQ revisarán el expediente en comento con el fin de fijar si existen pruebas suficientes para proceder a sancionar. Don Magdiel Hernández, quien todavía es consejero electoral, ratificó que, mediante un oficio presentado el 11 de junio, se solicitó integrar en la orden del día no sólo el tema del municipio de Corregidora, sino la creación de un precedente para que el órgano electoral pueda atraer de oficio algunas investigaciones de actos anticipados de precampaña. Es, sin duda alguna, prueba de fuego para el instituto

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

electoral, pues recordamos que hace días emitió una sanción para el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega. La decisión causó polémica por pensarse que fue una postura partidista de los consejeros. Con el nuevo caso, en el que está involucrado un priista, habremos de ser testigos de la calidad moral y política de los consejeros. Si resuelven sancionar o exonerar al involucrado, deberán ser suficientemente convincentes para borrar de nuestras mentes el pensamiento de que pudieran asumir resoluciones con una visión partidista. (a.m. 1-A)

“CONSENSO: BUEN COMIENZO ELECTORAL”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Dicen que la buena voluntad de las partes es la base para que funcionen los acuerdos. La forma en que queden escritos dichos acuerdos también tiene su importancia, pero cuando no hay buena voluntad, las cosas no funcionan. Con la aprobación por unanimidad de las reformas a la constitución estatal el pasado jueves 19 de junio, los diputados de la LVII Legislatura del Estado dieron muestra de que hay buena voluntad por avanzar en las adecuaciones al marco jurídico para lograr que el proceso electoral del 2015 se realice con justicia, con equidad y con transparencia. La iniciativa de Ley presentado por la Comisión de Puntos Constitucionales incluyó modificaciones a los artículos 7, 8, 15, 16, 17, 20, 24, 26, 29, 32, 35 y 36. Entre las principales modificaciones se destacan las siguientes, de acuerdo con el resumen de la sesión del Pleno que, gracias a la tecnología moderna, se puede leer en la página de internet de la Legislatura: Equidad de género: —Los partidos están obligados a establecer reglas para garantizar la paridad de género en candidaturas a diputados y fórmulas de Ayuntamientos, en los términos que establezca la Ley (la cual aún hay que modificar y deberá especificar la manera en que se aplicará la paridad). Coaliciones: —Los partidos podrán formar coaliciones electorales o postular candidatos en común, pero en ninguno de ambos casos podrá producirse entre ellos transferencia de votos. —El cómputo de votos que los partidos coaligados obtengan en cada proceso electoral, se sujetará exclusivamente a las reglas que al efecto establezcan las leyes generales en materia electoral expedidas por el Congreso de la Unión. Reelección de diputados hasta por cuatro períodos: —Los diputados... serán electos cada tres años y podrán ser electos consecutivamente hasta por cuatro periodos, en los términos de la ley de la materia. Habrá quince según el principio de mayoría relativa y diez según el principio de representación proporcional. Elección de magistrados con equidad de género: —La Legislatura, elegirá con el voto de las dos terceras partes de sus integrantes, a los Magistrados del Tribunal Superior de Justicia, del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, al Presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, a los Comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, al titular de la Entidad Superior de Fiscalización y a los demás que determine la ley; debiendo mantener un equilibrio entre mujeres y hombres cuando se trate de órganos colegiados. **IEQ:** —El Instituto Electoral del Estado de Querétaro es el organismo público local en materia electoral en la entidad, en los términos previstos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, esta Constitución y las leyes que de ambas emanan. Gozará de autonomía en su funcionamiento e independencia en sus decisiones, y contará con un órgano de dirección superior integrado conforme a las leyes. Tribunal electoral: —El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro es la autoridad jurisdiccional local especializada en materia electoral del Estado. Dicho órgano gozará de autonomía técnica y de gestión en su funcionamiento e independencia en sus decisiones. Estará integrado por cinco Magistrados, de los cuales tres serán propietarios y dos supernumerarios, quienes serán designados por el Senado. —Los presidentes municipales, los regidores y los síndicos, podrán ser electos consecutivamente, por un período adicional, en términos de la ley de la materia. Aún faltan varios pasos por avanzar, con la reforma de las leyes reglamentarias. Pero lo destacado de hoy es que hay diálogo, buena voluntad y consenso, lo cual es un buen comienzo para lograr un buen proceso electoral en el 2015. (**El Universal Querétaro** 11-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AVALA QUERÉTARO REFORMA ELECTORAL

El Ayuntamiento de Querétaro se convirtió ayer en el primero de los 18 en todo el estado que valida la reforma político electoral que contempla la reelección hasta por un periodo de presidentes municipales y regidores y hasta por 3 periodos más para los diputados locales. En sesión extraordinaria de Cabildo, los regidores del Ayuntamiento de Querétaro emitieron voto favorable respecto del proyecto de iniciativa de Ley que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado de Querétaro en materia electoral que se discute en la LVII Legislatura del Estado de Querétaro. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, mencionó que desde el ámbito municipal los regidores de este Ayuntamiento son coincidentes en que estos cambios al marco normativo en materia político electoral deberán ser una expresión de la realidad para avanzar a mejores estadios. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 2-A, **Plaza de Armas** 10, **El Universal Querétaro** 6-A y a.m. 5-A)

AVALAN LOS REGIDORES LA REELECCIÓN

Los regidores del Ayuntamiento de Querétaro coinciden en que la reelección en regidores, alcaldes y diputados locales, que es establecida en la reforma electoral, es un instrumento que premiaría el trabajo de los representantes populares, al tiempo que es una medida que daría continuidad a los proyectos. (**Noticias** 6-A)

EDITORIAL “REFORMA”

La reforma político electoral aprobada por el Congreso del Estado es un ejercicio de congruencia para empatar la Ley local con la que se aprobó por parte del Congreso de la Unión. Por ello vale destacar la decisión del ayuntamiento de Querétaro de avalar dicha norma con lo cual se cierra el círculo esencial de la geografía democrática mediante el cual se avanza en una unanimidad y concordancia en un tema clave que durante mucho tiempo fue tabú pero que hoy ya no tenía por qué soslayarse en aras de una mejor composición democrática más flexible y con un potencial más eficaz. En ese tenor el ayuntamiento de Querétaro avaló las reformas y por boca del presidente municipal, Roberto Loyola Vera, expresó la importancia que la nueva ley puede tener como avance en la consolidación de la democracia. (**Noticias** 11-A)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Durante la aprobación de la Reforma Constitucional en materia político-electoral por el cabildo del municipio de Querétaro, el regidor de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, celebró que con ella se dará un paso más en materia de equidad de género en las contiendas electorales, sin embargo, afirmó también que no es algo que resolverá el tema de las mujeres en cuestión de paridad. (**El Universal Querétaro** 2-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PREVÉ MARCOS AGUILAR INTENSA GUERRA SUCIA VÍA REDES SOCIALES

La guerra sucia para las elecciones del año 2015 se gestará en las redes sociales, consideró el diputado Marcos Aguilar Vega debido a que los contenidos en esos sitios no están regulados, sin embargo, dijo que más allá de normar lo que se publique en redes sociales, se requiere de respeto de los actores políticos

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

interesados en contender. Tras acusar al PRI de preparar una estrategia a través de personas que sin identificarse abren una cuenta para descalificar a alguna persona (trolles), Marcos Aguilar dijo que las redes sociales deberían ser un instrumento viral que ayude a llevar propuestas e ideas para resolver los grandes problemas que hoy tiene Querétaro, según él, heredados por los priistas. (**Diario de Querétaro** 1-A)

PRI

“EL PRI ES RESPETUOSO DE LA LEY”: LUIS CEVALLOS PÉREZ

Así lo aseveró el presidente del CDM del PRI en Querétaro, Luis Cevallos Pérez, luego de que un tribunal federal confirmara la condena de un año y la inhabilitación para poder desempeñar un cargo público a los ex alcaldes de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida y Graciela Juárez. (**Noticias** 6-A)

PODER EJECUTIVO

VIOLENCIA CONTRA MUJERES A LA BAJA

De cada 10 mujeres, un promedio de 4.5 sufren algún tipo de violencia, expresó la directora del Instituto Queretano de la Mujer, Lourdes Alcántara de la Torre, quien aseguró que esto representa una disminución de casos, pues al principio de su gestión (hace 5 años) la estadística era de 7 mujeres violentadas por cada 10. (**Diario de Querétaro** 11-A)

“PERSONAJES DE LA VIDA COTIDIANA QUERÉTARO”

Javier Villanueva, peluquero, boxeador y ajedrecista, habla de su familia. De su oficio de peluquero, relata haber atendido a casi todo Querétaro, como a don José Calzada cuando era presidente municipal y después lo fue de sus hijos, entre ellos Antonio cuando fue gobernador, y a José Calzada le realizó su primer corte de cabello, del que da testimonio una fotografía a color, donde está Pepe en los brazos de su padre, de tan solo 6 meses de edad, a quien continuó arreglando durante mucho tiempo. (**a.m.** 9-A)

FOTOGRAFÍA “VERTICAL”

En la imagen donde está una mujer rubia se apunta: “Ing. Pío X Salgado, si estas son las virtudes de los condominios verticales... podemos prescindir de la obra colonial”. (**Noticias** 2-C)

VIENEN 8 EMBAJADORES

La próxima semana vendrán a Querétaro embajadores de 8 países para dialogar con instancias oficiales y líderes industriales para posibilitar acuerdos en diferentes temas, anunció Federico Quinzaños, Coordinador de la Oficina de Relaciones Internacionales, quien destacó que la entidad ya ha recibido a 150 delegaciones de diversos órdenes “que vienen a ver qué está sucediendo”, porque Querétaro es una buena noticia a nivel nacional y mundial. Destacó que hace unos días se realizó aquí el “Foto de Jóvenes Diplomáticos”, organización con sede en Londres. Este grupo de jóvenes se reunió con el Gobernador José Calzada, quien les pidió replicar en sus respectivos países lo que vieron en Querétaro. (**Diario de Querétaro** 4-A)

A LA CONQUISTA DE CENTROAMÉRICA

Un grupo de micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) queretanas serán capacitadas para ir a la conquista del mercado de Centroamérica que hasta hoy ha sido olvidado por los exportadores mexicanos. El Subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, Juan Carlos Ituarte, informó “que este año vamos a

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

realizar un primer ejercicio con 5 ó 6 empresas, tendremos el apoyo de un consultor para llevarlos a exportar a esos mercados”. (**Diario de Querétaro** 5-A)

MUCHOS HUEVOS ESTE AÑO

En noviembre las 5 granjas de huevo localizadas en Cadereyta, Querétaro, Peñamiller y Colón comenzarán a producir hasta 400 mil huevos diarios para abastecer a un mercado regional, y en 5 años alcanzarían su máximo con 2 millones de huevos diarios, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, quien aseguró que el levantamiento de las granjas va en tiempo y forma y actualmente están en una fase de operación para que en un periodo de 5 meses sean inauguradas. De acuerdo con el Secretario, se trata del proyecto avícola más importante a nivel nacional, propuesto por el Gobernador José Calzada luego de la crisis del huevo en 2013 que elevó el precio de este alimento de la canasta básica a precios nunca antes vistos. (**Diario de Querétaro** 3-A)

COMISIÓN DE AGUAS, LISTA CONTRA LAS LLUVIAS

Las precipitaciones pluviales continuarán en Querétaro, por la entrada de humedad en todo el centro del país, por lo que la CEA ya tiene preparados al menos 2 mil costales para repartir entre la ciudadanía. El Director de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, recordó que las zonas de mayor riesgo son las que se encuentran en la parte baja de cada una de las demarcaciones, por lo que exhortó a la población a tomar precauciones. (**El Universal Querétaro** 5-A)

FOTO NOTA “ALERTAN POR LLUVIAS”

Mientras el Director de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, advirtió que seguirán las precipitaciones. Por su parte el presidente de la CANACO-Servytur, Roberto Fermín Ruíz, advirtió de daños a los comercios por el rompimiento del dren Cimatario. (**El Universal Querétaro** 1-A)

“GALLITOS”

La directora del IQCA, Laura Corvera, encabezó la entrega de zapatos Gallitos en la escuela Primaria Fernando de Tapia en El Pueblito. Con la presencia del director del plantel, Antonio Rivera, se entregaron 453 pares de zapatos a nombre de Gobierno del Estado y el Sistema Estatal DIF. (**Noticias** 2-A)

PODER LEGISLATIVO

URGEN OBRAS EN DREN

Para evitar que se sigan presentando inundaciones en puntos que históricamente han sido conflictivos, es importante desazolvar los bordos con al menos 3 meses de anticipación a la temporada de lluvias, y crear nuevos bordos en la parte superior del municipio de El Marqués y hacia la zona de Santa Rosa Jauregui, consideró el diputado Jorge Lomelí Noriega, quien lamentó la indiferencia de las autoridades encargadas como la CONAGUA y las municipales. Al destacar la urgencia de atender y realizar obras que impidan que zonas como Villas del Sol y El Laurel se vuelvan a inundar, como consecuencia del desbordamiento del Dren Cimatario, dijo que resulta impostergable destinar mayores inversiones concurrentes para bajar recursos federales, y aplicar presupuesto estatal, y de los municipios para la creación de infraestructura pluvial y no soluciones temporales que calificó como “mejoralitos”. (**Diario de Querétaro** 9-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

REALIZAN EN JALPAN REUNIÓN ECOLÓGICA

Ayer se realizó en Jalpan de Serra el Encuentro Nacional de Campamentos de Eco Clubes, que es una organización juvenil que lucha por el cuidado de la naturaleza. La directora del Grupo Ecológico Sierra Gorda, Pati Ruiz Corzo, dijo que el amor de cada joven debe de presentarse en cada instante de la vida, “¿quién de ustedes tiene un corazón de serrano que le quiera entrar al compromiso de rifársela por el planeta?”, preguntó a los asistentes que escuchaban a la líder ambientalista. (**El Universal Querétaro** 2-A)

IMPUESTO VERDE

El diputado Yairo Marina, dio a conocer que la Comisión de Desarrollo Sustentable, que está a su cargo, estudia una iniciativa de ley con la que se busca crear un impuesto ambiental que será cobrado por los municipios y que se espera sea aprobado antes de que termine el presente año. (**Diario de Querétaro** 1-A y **El Universal Querétaro** 4-A)

PREPARAN INICIATIVA DE ALIENACIÓN PARENTAL PARA PROTEGER A LOS HIJOS

Beatriz Marmolejo Rojas, diputada presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables de la LVII Legislatura, dijo estar de acuerdo y dispuesta a apoyar la iniciativa para legislar en el tema de la alienación parental, misma que propone su compañero de bancada Germán Borja García. La iniciativa que impulsa Borja García pretende sancionar con la pérdida de la custodia al padre que trate de manipular a su hijo. (**Plaza de Armas** 4)

EN AGOSTO, NUEVO CÓDIGO URBANO

Lo anterior por la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la Legislatura local, pudiera aprobar la iniciativa para que en las zonas condominales sea obligatoria la individualización del cobro del consumo de agua, informó su titular, el panista Jorge Lomelí Noriega.

Señaló que no sólo se trata de un proyecto impulsado por los diputados, sino por los mismos integrantes de administraciones municipales, quienes les han externado su interés para que se realicen algunas modificaciones al Código. (**Plaza de Armas** 4. Con mención del Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X, en **El Universal Querétaro** 4-A)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Viernes 20. Diputados corderitos. El Obispo Faustino Armendáriz, desayunó con la mayoría de los diputados el pasado jueves en el seminario Conciliar de Querétaro. Al término de la reunión, que fue un desayuno en uno de los comedores, el Prelado afirmó a pregunta expresa que eso no trastoca la laicidad del Estado mexicano. “Los diputados son feligreses de la diócesis. Ello hacen política y la Iglesia ilumina la vida”. (**Plaza de Armas** 2)

“NOTI-CITAS”

Con el título: “Filiis y fobias por reelección de diputados”. É.G.LE versa: “Para reelección vetados por no seguir el camino serán cinco diputados que no fueron con Faustino...”. (**Noticias** 11-A)

MUNICIPIOS

DARÁ LOYOLA APOYO A LOS DAMNIFICADOS

El municipio de Querétaro no escatimará en atender y entregar los apoyos que se requieran para los ciudadanos afectados por las lluvias, declaró el alcalde Roberto Loyola Vera, luego de las últimas

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

afectaciones provocadas por el desbordamiento del Dren Cimatario I y el pronóstico de mayores precipitaciones pluviales. Destacó que aunque la inversión que se destinará para las nuevas obras en el Dren es alta, los montos federales que se lograron conseguir se justifican y son necesarios para dar una respuesta a los ciudadanos. **(Plaza de Armas 1 y 5)**

DESTINA 22.5 MDP A DREN CIMATARIO

La administración del municipio de Querétaro busca proteger a los ciudadanos; aseguró el presidente municipal Roberto Loyola Vera, por lo que destina recursos para el mantenimiento en buen estado de la infraestructura pluvial. Detalló que destinarán 22.5 millones de pesos que está gestionando la federación a través del ramo 23, para fortalecer la contención en los lomos del dren e intervenir en los cruces. **(a.m. 1-A y 5-A)**

AUMENTAN ACCIDENTES VIALES

Durante la temporada de lluvias, los accidentes viales en la ciudad llegan a incrementarse en más de 20%, señaló el secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, Héctor Benítez López, quien dijo que en la temporada ordinaria, al día la dependencia recibe unos 100 reportes de percances en las vialidades, pero que en esta época del año suben hasta 120. **(Plaza de Armas 5)**

FOTO NOTA “REPARAN ÁREA PEATONAL

Personal de Servicios Públicos Municipal reparó la banquetta que, desde hace un mes, fue reportada como dañada a través de este medio de comunicación. Cabe señalar que, en dicha zona ubicada junto a avenida Universidad, hay un dren pluvial que, con el paso de las corrientes de agua, va socavando la tierra que sostiene el área peatonal y parte de la vialidad. **(a.m. 10-A)**

CORREGIDORA, ALERTA ANTE LLUVIAS: CRD

Por lo anterior no se descarta la activación de semáforo naranja a nivel municipal, dijo el director de Protección Civil de la demarcación, Carlos Rodríguez DiBella, quien abundó que se mantienen los monitoreos principalmente en el Dren Cimatario I, el cual registró un máximo de 50%. **(Noticias 7-A)**

ALERTAN A SERRANOS A CUIDARSE POR LAS ALTAS TEMPERATURAS

La Sierra Gorda queretana ha registrado 40 grados centígrados de temperatura en los últimos días, con una radiación de nivel 4, según el titular de Protección Civil de Jalpan de Serra, Francisco Méndez, quien dio recomendaciones para la población del norte del estado. **(El Universal Querétaro 9-A)**

ACCIDENTADA NOCHE

La fuerte lluvia que se abatió anoche sobre todo en el norte de la ciudad provocó accidentes y autos varados, cuatro percances se registraron entre la salida a San Miguel Allende, el Parque Industrial Querétaro y unos 500 metros adelante la salida de un tráiler que quedó en medio de la cuneta. **(Noticias 1-B)**

SE LO LLEVÓ LA CORRIENTE

Intensa movilización de los cuerpos de emergencia se registró sobre el Anillo Vial Fray Junípero Serra, debido a que un joven fue arrastrado por el agua. Aproximadamente a las 18:30 horas, Carlos Ibarra, de 23 años de edad, se dirigía hacia su domicilio en la comunidad de El Pozo, municipio de El Marqués, por lo que atravesó el Anillo Vial Fray Junípero Serra, sin embargo fue arrastrado por los escurrimientos de agua que traía consigo el canal pluvial, por lo que lo sorprendió cuando cruzaba el camellón de la vialidad. **(Plaza de Armas 1-La Roja)**

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

JORNADA DE ACCIDENTES POR LLUVIA Y FALTA DE PRECAUCIÓN

Un automovilista minusválido resultó lesionado al impactar el vehículo que conducía contra una patrulla de Seguridad Pública, en un cruce de Colinas del Cimatario. La lluvia provocó 4 accidentes en la carretera Querétaro-San Luis Potosí. (**Noticias 1-A**)

FIRME PARTICIPACIÓN SOCIAL: ROBERTO LOYOLA

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, encabezó la Sesión Plenaria Anual del Sistema de Consejos Municipales de Participación Social, donde ante más de mil 200 ciudadanos que acompañan y ayudan de manera permanente al municipio en planes, programas y acciones de gobierno, señaló que “la participación social llegó para quedarse” e instruyó a todo su gabinete a privilegiar la relación e interacción con este sistema de participación social que pasó de 85 a 503 Comités Comunitarios. Definió este ejercicio como relevante para su administración. (**Diario de Querétaro 12-A, Noticias 1-A y 2-A, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 5-A**)

APROBADAS POR LOS CIUDADANOS 70% DE LAS OBRAS DE LA CAPITAL

Para lo anterior fueron consultados a los más de mil 800 ciudadanos que forman parte de los 503 comités comunitarios de participación en la ciudad, así se dio a conocer durante la Sesión Plenaria Anual que dichos órganos de participación social en el Querétaro Centro de Congresos. En el marco del evento, el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, declaró que el reto de la administración es que el total de acciones de gobierno involucren a los ciudadanos, pero destacó como un avance las cifras hasta ahora logradas. (**Plaza de Armas 5**)

SE REUNIRÁ MAURICIO ORTIZ PROAL CON HABITANTES DE VENUSTIANO CARRANZA

Este lunes autoridades del municipio se reunirán con aproximadamente 20 vecinos del Centro Histórico que han mostrado inconformidad con la ampliación de banquetas en la Calle Venustiano Carranza, informó el secretario de gobierno, Mauricio Ortiz Proal. (**Plaza de Armas 5**)

CASA BLANCA CON “FUERZA CIUDADANA”

A través del Programa “Fuerza Ciudadana” que impulsa la administración que encabeza el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, este día se realizaron diferentes acciones de limpieza y mantenimiento en la colonia Casa Blanca, delegación Centro Histórico. La Directora de Apoyo Administrativo del Municipio de Querétaro, María José Velarde, dijo que sólo trabajando de la mano sociedad y gobierno es como se pueden tener mejor resultados. (**Diario de Querétaro 11-A, Noticias 7-A y El Universal Querétaro 6-A**)

EL MUNICIPIO, CADA VEZ MÁS URBANO Y MENOS RURAL: RA

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce, consideró que el desarrollo económico y crecimiento urbano que se registra en la zona metropolitana, se ha potenciado en el municipio de Querétaro. Detalló que el 15% del crecimiento urbano que se ha presentado en la capital queretana, corresponde a las zonas rurales, principalmente en la delegación de Santa Rosa Jáuregui; mientras que el resto de los habitantes, prefieren ubicarse en las delegaciones centrales, por su urbanización. (**Noticias 7-A**)

LISTA DE EMPRESAS, CON MIL 300 INSCRITOS

Lo anterior en el directorio empresarial en el municipio de Querétaro, informó el director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise Aguirre, quien recordó que esta plataforma tiene el objetivo de darlas a conocer dependiendo el sector. Esto permitirá promover mucho más detalle el valor agregado y servicios

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

adicionales que ofrecen las empresas, de acuerdo con Maccise Aguirre, quien dijo que el municipio realizó una inversión de 100 mil pesos para esto. (**El Universal Querétaro** 6-A)

DETECTAN A 150 INDIGENTES EN LA CAPITAL

De lo anterior principalmente en el primer cuadro del Centro Histórico, donde se exponen a peligros físicos y de salud, de acuerdo con el director de Protección Civil municipal, Amadeo Lugo, asimismo recordó que los recorridos que realizan las unidades de Protección Civil del municipio, junto con la Secretaría de Seguridad Pública, en calles y avenidas, son operativos ejecutados sobre todo en épocas invernales y de lluvia. (**El Universal Querétaro** 9-A)

“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre la foto: “de las necesidades de libre acceso.”, cuestionan: “¿para qué una rampa a una pared?”. La opinión: “como se aprecia en la gráfica, hay varios elementos, la treja salida, el rodete de los árboles y una rampa que da a la pared. Sin embargo, sí se requiere de estos espacios, pero sobre todo que se respete el lugar, que no se estacione gente que llega a los comercios aledaños y cause problemas a quien en realidad requiere de ese espacio.” (**Noticias** 10-A)

DESTINAN 10 CAMIONES PARA EL MUNICIPIO

Un total de 10 camiones de transporte escolar gratuito fueron destinados por parte del gobierno estatal para el municipio de San Juan del Río, como parte del programa Transporte Escolar Gratuito-Soluciones, así lo dio a conocer la coordinadora de la región dos del programa Tania Ruiz. (**Noticias** 1 y 3-San Juan y **a.m.** 10-A)

PARA SJR PROYECTO DE SEDE MUNICIPAL

El alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, descartó que para esta administración pueda concretarse la construcción de la nueva sede de la presidencia municipal, proyecto anunciado por el propio edil. Al inicio de su administración, Pineda anunció su intención de gestionar hasta 200 millones de pesos para construir una nueva sede de la presidencia municipal que se ubicaría en un terreno aledaño al bulevar Alfonso Patiño y que contaría con espacio de estacionamiento. (**El Universal Querétaro** 8-A)

INHABILITACIÓN DE EX ALCALDES NO AFECTA A PRI: PINEDA

Así lo expresó el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, quien descartó que la inhabilitación de los ex alcaldes de Pedro Escobedo, Graciela Juárez y Alonso Landeros, afecte la imagen del PRI del que emanan, al asegurar que la resolución derivada de falta de devolución del derecho de alumbrado público obedece cuestiones de responsabilidad financiera. Asimismo reconoció que San Juan del Río también enfrenta juicios de demanda por devolución del derecho de alumbrado público. Estimó que a final del año el municipio deberá desembolsar hasta 20 millones de pesos para ese fin. (**El Universal Querétaro** 4-A)

CUMPLIRÁ SJR CON EVALUACIÓN FEDERAL

La secretaria técnica en San Juan del Río, Aidé Ramírez López, reconoció que están por cumplir la totalidad de los requerimientos que pide la Agenda para el Desarrollo Municipal; sin embargo, explicó que existen algunos parámetros que no son controlados directamente por la administración municipal, como es el caso de salud y educación para lo cual están buscando la vinculación con dichas áreas de jurisdicción. Destacó que la integración del segundo informe del alcalde Fabián Pineda Morales está concluido, aunque está pendiente una reunión con los titulares de las dependencias para confirmar los datos que entregaron. (**a.m.** 10-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

URGEN APOYO PARA VIVIENDA EN LA SIERRA

“El pan de cada día” en la zona serrana es la carencia de vivienda, afirmó el diputado local representante de la sierra, y presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda, Gilberto Pedraza, quien explicó que esto debido a la falta de acceso al INFONAVIT y al FOVISSTE. Para su atención, el legislador del tricolor anunció que están por solucionar el problema con la CONAVI respecto a que no se ha entregado 45 millones de pesos que se prometieron a familias de la zona serrana, y con ello poder llevar los recursos necesarios para el mejoramiento de vivienda de manera urgente. (**El Universal Querétaro 4-A**)

VEGA CARRILES ENTREGA OBRAS POR \$10 MILLONES

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, hizo entrega de obras en tres comunidades con valor de 10 millones de pesos. (**Diario de Querétaro 5-A**)

TENDRÁ CADEREYTA MODERNO PLANTARIO (SIC)

Está próxima a iniciar en el Municipio de Cadereyta, la construcción de un planetario que impulsará el turismo en la demarcación, señaló el alcalde Rogelio Mejía, tras informar que será una empresa queretana la encargada de ejecutar la obra. (**Noticias 8-A**)

REHABILITAN EN COLÓN BORDOS Y OJOS DE AGUA

Alrededor de 120 millones de pesos, invierte el municipio de Colón para la regeneración de bordos y ojos de agua, ante la presencia de la temporada de lluvias; así como en apoyos para el campo. En otro tema, el alcalde Alejandro Arteaga, informó que será el 11 de julio, la fecha indicada para dar su segundo informe. (**Noticias 8-A**)

ATRAPAN A MIEMBRO DE PELIGROSA BANDA

Siguiendo varias líneas de investigación y en cumplimiento a una orden judicial, oficiales de la Policía Federalprehendieron en un punto del estado de Puebla, a integrante de una peligrosa y escurridiza banda de asaltantes a transportistas que de acuerdo a las autoridades operaba en los estados de Querétaro, Guanajuato y Jalisco. Con la detención de Noé o Noel Ortega Hurtado, quien presumiblemente encabezaba un grupo delictivo, fue ubicado otro de los probables cómplices, identificado como Daniel Peralta Sánchez de 49 años de edad. (**Diario de Querétaro 3-G**)

INFORMACIÓN GENERAL

APORTA SEMARNAT 6 MDP PARA EMPLEO TEMPORAL

SEMARNAT, mediante el Programa de Empleo Temporal, invertirá 6 millones de pesos, afirmó el delegado Oscar Moreno, al señalar que en el primer semestre del año se ejercieron 3 millones para proyectos sustentables y productivos, en beneficio de 900 personas que habitan las comunidades más rezagadas de San Juan del Río y Querétaro. (**Noticias 1-A y 3-A**)

EL MUNDIAL ES UN GRAN DISTRACTOR LABORAL: MANPOWER

De acuerdo a los empleados encuestados por Manpower Group, el Mundial de futbol se convierte en uno de los "distractores" más grandes en el ámbito laboral. Muestra de ello, es que el 67.67% de los encuestados advierte que durante el Mundial disminuye el rendimiento laboral de sus colaboradores, mientras que el 30.83% considera que aumenta. "Este tipo de eventos pueden ser una oportunidad para motivar el trabajo en equipo, implementando actividades de integración. También se puede aprovechar para motivar a los

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

colaboradores siendo flexibles para ver los partidos en la oficina, creando un ambiente de confianza y así obtener más productividad a la hora de trabajar." Comentó Carlos Donjuan, líder comercial para Manpower Group. **(Diario de Querétaro 1-A)**

FOTO-NOTA "LA DE ABAJO"

Fallida fue la convocatoria que hicieron jóvenes a través de las redes sociales para manifestarse en contra de las reformas estructurales. Sólo acudió una decena a la Plaza de Armas, y todo quedó en una "cascarita" de futbol, muy a tono con los tiempos del Mundial del balompié. **(Diario de Querétaro 1-A)**

LLEGAN A INFONAVIT 25 MIL DERECHOHABIENTES MÁS

Un promedio de 25 mil derechohabientes más al INFONAVIT se sumarán en Querétaro luego del convenio pactado con el Estado y los municipios y el INFONAVIT, señaló el presidente de la CANADEVI, Sergio Reyes. Destacó que la incorporación de esta población impactará a partir de este año en la demanda de vivienda. **(Diario de Querétaro 12-A)**

CENAM EVALÚA EFECTOS DEL RUIDO EN VIVIENDAS

Los investigadores del Centro Nacional de Metrología (CENAM), que se ubica en Querétaro, detectaron que en las viviendas, los ruidos generados en el exterior y en casas vecinas traspasan las paredes. Por ello, buscan resultados que permitan mejorar en las viviendas, principalmente de interés social. El estudio se realizará a través de las 'Investigación y evaluación del efecto de la contaminación por ruido en vivienda de México', que financia el CONACYT. Además, los investigadores queretanos harán un diagnóstico de la contaminación auditiva que generan los automóviles en la ciudad, ya que el último estudio que se realizó en la ciudad fue en 1998. **(a.m. 1-A y 3-A)**

EVADEN EMPRESAS 'OUTSOURCING' PAGO DE PRESTACIONES

El secretario general de la CTM, Jesús Llamas, informó que la mayoría de las empresas que han recurrido al servicio de outsourcing para contratar a su personal, aún no garantiza el otorgamiento de prestaciones laborales al 100%. Dijo que si bien a partir de la reforma laboral se ha obligado a que las outsourcing cumplan con las prestaciones de ley, no en todos los casos lo hacen. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

ACERCA SEGURIDAD SOCIAL A EMPLEADOS

Alfredo Cortez Álvarez, delegado regional de la CROC, señaló que, en coordinación con el IMSS, se acercarán revisiones a los trabajadores de 20 empresas adheridas a este gremio. Explicó que el servicio se le brindará a los empleados no importando si tienen o no seguridad social. **(a.m. 11-a)**

EMPRESAS SE SUMAN A EUFORIA MUNDIALISTA

Jesús Llamas Contreras, dirigente de la CTM en Querétaro, indicó que 14 de las empresas más importantes en nuestra entidad han permitido la suspensión de actividades de sus trabajadores durante los partidos de la selección mexicana de futbol. Puntualizó que estas acciones son muestra del clima laboral que impera en el estado. **(a.m. 7-A)**

VAN POR AMPLIACIÓN DE PLANTA PESE A TRABAS

El director de Mitsubishi Electric, Esteban Alvarado Hernández, garantizó que van a cumplir con la meta productiva que se propusieron para este año a pesar del retraso en la ampliación de su planta productiva de San Juan del Río, proyectada desde el año pasado. El proyecto avanza con acuerdos para adquirir el terreno

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

en el que se busca construir la nueva infraestructura y que actualmente registra un adeudo de predial cerca de los 4 millones de pesos. (**El Universal Querétaro 8-A**)

CONVOCA KURI A EMPRESARIOS CON “VALOR HUMANO”

Con la premisa de que las empresas tienen un fin social, el cual es alcanzable con medios como las utilidades, la COPARMEX Querétaro encabezará el 7 de agosto el Primer Congreso de Empresas con Valor Humano, donde se congregarán alrededor de 300 empresarios que tienen el interés de realizar acciones de responsabilidad social y mejora de calidad en el trabajo. (**Plaza de Armas 9**)

CONSTRUIRÁ CASAS GEO 2 MIL 500 VIVIENDAS

Así lo aseguró el director regional de Casas Geo, Alfonso García Alcocer, quien apuntó que no podrá aumentar sus niveles de construcción de vivienda, debido a la falta de aplicación de financiamientos para el sector inmobiliario como en años anteriores, sin embargo, consideró este año como de consolidación. (**Plaza de Armas 9**)

RESALTA VALOR DE CENTRAL DE ABASTOS

En la Central de Abastos de Querétaro actualmente existen 330 bodegas que operan cada día y generan una derrama económica aproximada de 25 mil pesos diarios por local. Lo que se traduce en 7 millones de pesos al día, 225 millones mensuales y 2 mil 700 millones anuales. La secretaria General de la Asociación de Condóminos de la Central de Abastos de Querétaro, Melva Ileana Pérez Olvera, indicó que la actividad económica y comercial de la Central de Abastos de Querétaro le da empleo directo a por lo menos mil 500 personas y provee de empleos indirectos a más de 3 mil colaboradores adicionales. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

FOTOGRAFÍA “PESCAR”

Ante la imagen de una mujer en bikini, dentro del agua, se solicita a Mauricio Salmón informe si en la próxima temporada de pesca en Zimapan habrá sirenas así. (**Noticias 2-C**)

INCREMENTA LICONSA SU COBERTURA

En junio y julio se fortalece la captación de beneficiarios en Querétaro, El Marqués y la zona de Pinal de Amoles dio a conocer el gerente estatal de Liconsa, David Palacios. (**Noticias 8-A**)

REDUCE RAM 50% TIEMPOS DE ATENCIÓN DE TRÁMITES

Gracias al programa “Jueves Agrario”, el Registro Agrario Nacional en Querétaro, redujo tiempos de atención de trámites hasta en un 50%, informó el delegado federal Adolfo Joaquín Contreras. (**Noticias 8-A**)

OFRECERÁ CANACO APOYO A CAPITAL PARA OBRAS PLUVIALES

Buscará Roberto Ruiz Hernández, presidente de la CANACO, un acercamiento con el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, con la finalidad de ofrecer el apoyo de este organismo para construir obras que ayuden a minorizar las inundaciones que se registran en algunas zonas y afectan de manera directa al comercio. En otro tema, dio a conocer que para el próximo 30 de junio cerrarán las inscripciones para el concurso Policía del Año, y se espera la participación de unos 250 aspirantes. (**Plaza de Armas 4**)

ADVIERTEN DE DAÑOS A COMERCIOS

El presidente de CANACO, Roberto Fermín Ruíz Hernández, advirtió que el rompimiento del dren Cimatarío I está afectando significativamente a pequeños negocios y misceláneas de la zona, por lo que buscará diálogo

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

con el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Señaló urgente buscar estrategias para resolver las afectaciones de diversos negocios en la zona. (**El Universal Querétaro** 5-A)

ADVIERTEN POR LLUVIAS EN GRAN PARTE DEL PAÍS

La Onda Tropical número 4 se extiende sobre Oaxaca y avanza hacia el oeste, informó el Servicio Meteorológico Nacional. Advirtió la probabilidad de lluvias muy fuertes (de 50 a 75 milímetros) en zonas del DF, Estado de México, Michoacán, Querétaro, entre otros. (**Noticias** 9-A y **Plaza de Armas** 1-México)

REAFILIACIÓN AL SEGURO POPULAR AVANZA 40%

El director estatal del Seguro Popular, Samuel García Sánchez, informó que hay un 40% de avance en la reafiliación de las 315 mil pólizas que se vencen en el estado. (**Noticias** 8-A)

EXIGEN BOTÓN DE PÁNICO EN TAXIS

El proyecto de Taxi Rosa que inició hace tres años y medio a raíz de un asalto que sufrió su representante Lilian Rosales, hoy congrega a 30 concesionarias que piden apoyo para que en todas las unidades cuenten con el equipo de seguridad que inhibe a los asaltantes. Dijo que medidas como el botón de pánico, unidades monitoreadas por GPS y la burbuja de seguridad, son el equipo que requieren y que a través de algún apoyo podrían adquirir para sus unidades. (**Diario de Querétaro** 10-A)

NUEVO CAMPUS UAQ

Actualmente la Facultad de Medicina de la UAQ trabaja en el proyecto de construcción de un campus para esta unidad académica, particularmente para la Licenciatura de Odontología. Aún se estudia la ubicación de la infraestructura, teniendo como opciones instalarla en Jalpan, Cadereyta y San Juan del Río. Lo anterior lo reveló el director de la Facultad de Medicina, Javier Ávila Morales. Aún no se tiene estipulado el recurso que se necesitaría para la construcción de este Campus. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

MANTENDRÁ RECTOR POLÍTICA EN CONTRA DE RECOMENDADOS

Desde que inició la administración de Gilberto Herrera Ruiz como rector de la UAQ, se impulsó una política para no aceptar recomendados, actividad que hoy se consolida para garantizar que sólo los mejores se encuentran dentro de la lista de la Máxima Casa de Estudios en la entidad. Herrera Ruiz, recordó que en pasadas administraciones había facultades de la UAQ en las cuales el 50% de la matrícula estudiantil había conseguido su lugar mediante una recomendación, situación que, dijo, era urgente resolver porque se le estaba negando el acceso a los alumnos destacados. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

DARÁ UNIVERSIDAD SERVICIOS MÉDICOS CON UNIDAD MÓVIL

Javier Ávila Morales, director de la Facultad de Medicina de la Máxima Casa de Estudios, adelantó que se espera que para finales de este año, la UAQ cuente con su propia Unidad Médica Móvil, que atenderá a municipios alejados de la capital queretana. (**Plaza de Armas** 3)

MEGA OPERATIVO

Durante dos días, agentes de la DID, policía estatal y municipal realizaron mega operativo en Cadereyta en busca del universitario Jesús Almaraz Esquivel quien desapareció el 1 de junio pasado del presente año en esa demarcación del estado. Hasta el día de ayer, el resultado del operativo no tuvo éxito ya que tras la intensa búsqueda, el universitario no ha sido localizado y a 22 días de su desaparición no existe una línea sólida de investigación por parte de la Procuraduría General de Justicia. (**Diario de Querétaro** 1-G y **Plaza de Armas** 1-La Roja)

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

ALFABETIZAN EN SAN JOAQUÍN POR CUARTO AÑO CONSECUTIVO

Por quinto año consecutivo, estudiantes de la UAQ iniciaron las jornadas de alfabetización en el municipio de San Joaquín como parte del proyecto “Sí podemos”, que tiene como objetivo primordial enseñar a leer y a escribir a personas adultas y acercar distintos talleres a niños de esta demarcación. (**Diario de Querétaro 4-A**)

“LOS NIÑOS VIVEN LA UAQ” DESDE EL 14 DE JULIO

La UAQ impartirá el curso de verano con perspectiva de inclusión a los niños con discapacidades, del 14 de julio al 1 de agosto. (**Diario de Querétaro 4-A**)

MURIÓ RAFAEL CAMACHO

Rafael Camacho Sandoval, hijo del ex gobernador Rafael Camacho Guzmán, murió ayer por la madrugada a los 66 años de edad, padecía cáncer. (**Diario de Querétaro 4-A**)

“FUEGO AMIGO” / MURIÓ CAMACHO

Rafa Jr: Este sábado falleció a los 66 años, víctima de enfermedad, Rafael Camacho Sandoval, ex secretario del Trabajo con Francisco Garrido y de Programación en el gobierno de su padre, Rafael Camacho Guzmán. En la gráfica aparece con Pilar González de Camacho, en la Plaza de Toros Santa María. Descanse en paz. (**Plaza de Armas 1**)

PRESIDE HOY FAUSTINO LA FIESTA DE S. TOMÁS MORO

Para ser buenos políticos hay que ser ante todo personas integras y formadas especialmente en la vivencia, según los valores cristianos, señaló el obispo Faustino Armendáriz quien presidirá hoy la festividad de Santo Tomás Moro, patrono de los Políticos, y el VII Encuentro Diocesano de Laicos. (**Noticias 1-A y 3-A**)

OFICIALES SE INCONFORMAN POR EXÁMENES, ASEGURAN

El magistrado presidente del tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo, reconoció la permanencia de procesos iniciados por policías en el estado que se han inconformado por ajustes salariales, despidos y resultados reprobatorios de exámenes de control de confianza. Detalló que Querétaro lidera el número de demandas interpuesta por policías municipales por inconformidades en despidos o sanciones, le sigue San Juan del Río, cuyos oficiales además han iniciado procesos por ajustes salariales desfavorables. (**El Universal Querétaro 5-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Percibo que este periodo semanal ha sido, ni duda alguna me queda, de acuerdos. Amarres –como por acá dicen- se han concretado en varios ámbitos, lo que permite que quienes tienen intereses en estos asuntos perciban que se avanza en el sentido esperado. Específicamente, he de decirles que estos acuerdos han avanzado en el camino de la política que se enfila, queramos o no, al proceso comicial de 2015. Todos tienen la mira puesta en este suceso, pues significa, ni más ni menos, que la recomposición de fuerzas en el ejercicio del poder. Por eso, os reitero, han tenido necesidad y obligación de esforzarse más de lo que venían haciéndolo, hacerlo antes de los tiempos oficialmente marcados para tal práctica y, más aún, han tenido que ceder en algunas de sus pretensiones u objetivos en aras de dar pasos firmes hacia el logro de las metas colectivas y de no correr riesgos de rupturas antes de siquiera iniciar. Lo puedo mencionar –pues a mi

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

humilde parecer así ha sido- el caso de la reforma político-electoral que después de ser un punto de desencuentro en un par de días dio la vuelta a la situación y se concretó. Puedo también referir los acuerdos que se tejen al interior de las cofradías –principalmente la del PAN y la del PRI- que tienen el objetivo de garantizar que lleguen, sin divisiones ni enconos, a la contienda de junio de 2015. **Reforma a penas.** Se preguntara ¿qué detuvo por varios días el que los diputados queretanos decidieran aprobar la reforma político-electoral? ¡Claro! que había diferencia entre los del PAN y los del PRI. ¿Cuál era (o es) esa diferencia? Pues que los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que en la entidad comanda Braulio Guerra Urbiola, no estaban de acuerdo con el principio que establece la ley de que los partidos políticos podrán formar coaliciones electorales o postular candidatos en común con otros partidos, pero en ninguno de ambos casos podrá producirse entre ellos transferencia de votos como hasta ahora sucedía. ¿Qué pasaba? Que los partidos que se aliaban firmaban un convenio. Los institutos políticos con menor fuerza solicitaban que se les cedieran los votos que representaran 3 por ciento del total de los emitidos, con la única finalidad de conservar el registro como partido político. El resto del porcentaje de votos iban a parar al partido mayor. Los del blanquiazul se mantuvieron en la idea de modificar este principio, en tanto que los del tricolor querían que se mantuviera la ley tal como estaba. En este asunto, se centraban las motivaciones que postergaron las reformas. Aun cuando no hubo del todo un acuerdo acabado, los partidos políticos destrabaron el proceso y aprobaron unánimemente, la tarde del jueves, dichos cambios legales. Este fin de semana, el cabildo de Querétaro emitió su voto favorable a estos cambios legales, lo que sin variación alguna harán los restantes cabildos. Hay, pues, reforma electoral, con todas las implicaciones que conlleva. **Acuerdo interno.** En estos días, he escuchado, también, que en la cofradía de los blanquiazules, los acuerdos –a contrapelo de lo que sus detractores han considerado- se tejen y serán de altas proporciones. Amistades de buena fe y corazón, que me precio tener en la capital del país, me han revelado confidencias que apuntan hacia lo que os digo de inicio: un acuerdo que evite el choque interno y la posterior ruptura, en tratándose de las definiciones electorales. Os platico de este tema, pues si recordáis, a mitad de la semana recién concluida, fue difundida en este periódico la imagen del senador de la república, Francisco Domínguez Servién en reunión con el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz. Quizá no lo habréis notado, pero esa fotografía permite interpretar que los dos políticos han decidido hablar y pactar el respaldo del líder nacional al aspirante a gobernar. Recuérdese que Madero tiene como ‘delfín’ a su secretario general en la dirigencia panista, Ricardo Anaya Cortés. Nos dicen esos buenos amigos que he citado, que hay entendimiento para que Domínguez –de la corriente corderista- sea respaldado por Madero para asumir la candidatura a gobernador de Querétaro. Anaya Cortés se mantendrá en el cargo de Secretario General del CEN. Terminado el proceso comicial y, con él, la presidencia de Gustavo Madero, buscará hacerse de ese cargo para de ahí buscar un sitio en el Senado de la República y, finalmente la gubernatura... en los comicios de 2021. No suena mal ¿será real? **Confluencia fiscal.** Hay quienes quisieran que la reforma fiscal propuesta por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y por el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, diera vuelta atrás. Esta reforma trajo mayor recaudación fiscal para las arcas de la nación, ya que a varias viandas, bebidas azucaradas y alimentos para mascotas se aumentó el Impuesto al Valor Agregado. A las empresas, se quitó la oportunidad de deducir varios gastos de sus empleados pero, sobre todo, se eliminó el Régimen de Pequeños Contribuyentes, a cuya cuota fija de pago de impuestos se acostumbraron comerciantes y mercaderes. La nueva fórmula que ahora se aplica a esta parte de la población la sienten harto complicada por tener que hacer vía artilugio electrónico, su declaración de impuestos. Estos comerciantes –conocidos con antelación como Repecos- han hecho lo posible y han intentado hacer lo imposible para regresar al viejo régimen del pago de una cuota fija en calidad de impuesto. Han recurrido a partidos políticos. Resulta que esta situación llevó a la coincidencia a un par de políticos: Marcos Aguilar Vega, de la cofradía azul, y Braulio Guerra Urbiola, de la tricolor. Ambos han asumido una postura coincidente: la necesidad de regresar al anterior régimen fiscal a estos llamados

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

Repecos. Aguilar Vega emprendió una campaña, con distribución de folletines incluida, para agruparse y demandar el retorno al viejo sistema. Guerra Urbiola aceptó la tarea de defender el regreso de este régimen y aseguró que los legisladores de su partido “no bajarán la guardia” para seguir pidiendo que regrese la cuota fija para quienes laboraban bajo el Régimen de Pequeños Contribuyentes en Querétaro. También, nos cuestionamos: ¿Hasta dónde llegarán? **Limpia operación.** En esta semana, me llamó la atención que, a diferencia de lo que pasó con la empresa Mexicana de Aviación, la cual al descender en picada e irse a la quiebra, se llevó ‘de corbata’ a empleados y proveedores; en el caso de la investigación judicial e intervención a la empresa Oceanografía –acusada de defraudar a Banamex- se cuidó que se pagaran las deudas a proveedores y los sueldos a empleados antes de bajar la cortina de esta compañía de la que Amado Yáñez era el principal accionista. Al cierre de la semana, el secretario de Gobernación de México, el hidalguense Jesús Murillo Karam, compareció ante los senadores que integran la Comisión de Oceanografía. A ellos, el funcionario federal explicó que se cuidó que se las empresas relacionadas a Oceanografía -como es el caso del equipo de futbol Gallos Blancos de Querétaro- pudieran venderse para resguardar los derechos de todos trabajadores que indirectamente fueron involucrados en el escándalo financiero. Por ello, el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, informó que al hacer un análisis de la situación, se optó por vender el equipo de futbol Gallos Blanco del Querétaro, como una de las acciones para salvar a la empresa Oceanografía, de la que en la actualidad dependen 11 mil familias. Aparentemente, hubo una negociación para que –ahora sí- el conjunto de futbol quedara en buenas manos, al ser adquirido por el grupo empresarial que encabeza Olegario Vázquez Aldir. Según escuchamos en voz de Don Murillo Karam, dicho empresario depositó recursos económicos suficientes para liquidar deudas a los acreedores y empleados de los plumíferos. Saneadas sus finanzas, con el retorno de la tranquilidad a empleados, directivos y futbolistas y con refuerzos de renombre, cunde ahora la idea entre ellos, de que bien se podría pensar en llegar a la final por el campeonato del balompié mexicano. ¡Osada idea! **Los astros alineados.** ¿Habéis visto cómo es que en estos días varios problemas y entuertos obtuvieron solución satisfactoria? Si no fuera un hombre dedicado, en cuerpo y alma al señor, no sonaría extraño que os comentara que los astros se alinearon para permitir estas alternativas a problemas que se agravaban con el paso del tiempo. Desde lo futbolístico, con los Gallos Blancos, pasando por la cofradía blanquiazul y la tricolor, hay asuntos que no trascenderán más en el ámbito de lo negativo en estas tierras queretanas. Me queda solamente la sensación de que este momento pudo ser aprovechado por otras criaturas del señor, como es el caso de las pequeñas cofradías denominadas de izquierda, cuyo futuro electoral lo vislumbro de verdad, complicado. Dios guarde la hora para todos. Espero poder encontraros la próxima semana en mis Manuscritos en los que, os juro, habré de platicar de otros movimientos que se realizan rumbo a las elecciones. Os deseo buena semana. (a.m. 1-A)

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Presenta una crónica de su encuentro con el Gobernador José Calzada, para entrevistarlo, confiesa haber estado nerviosa y emocionada pues no sólo iba a entrevistar al Gobernador de Querétaro, sino al mejor Gobernador del país. Comenta que le encantó que llegara su querido Julio César Pérez Rangel, Oficial Mayor de Gobierno, joven entusiasta y capaz. Destaca que el tema en la entrevista era “La Familia”, y que el Gobernador comentó que trata de comer por lo menos tres o cuatro veces en su casa, que está siempre en gran comunicación con Sandra, su esposa y con sus hijos y que efectivamente su familia es su fortaleza y su equilibrio. Sobre los anteriores gobiernos, comentó: “Yo encontré un Querétaro en paz y próspero”. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Fin de semana intenso para la Unidad de Protección Civil del estado y para cada una de las Unidades Municipales. Las lluvias han asestado, comenta el director general Gerardo Quirarte, que nos encontremos en alerta amarilla. El trabajo es intenso en cada uno de los municipios en dónde la lluvia ha provocado estragos importantes a los ciudadanos quienes también han señalado, confían en el trabajo de auxilio de la gente de Protección Civil, pero también en las autoridades que han respondido a este grito a ayuda. Por otra parte, el municipio de Colón quiere repuntar en el tema de la captación de agua, y se ha tomado las cosas muy en serio. Cuentan que las autoridades en esta demarcación han invertido 120 millones de pesos para la regeneración de 60 bordos y focos de agua ante la temporada de lluvias, además de que está buscando mejoras para el campo. El edil, Alejandro Arteaga Cabrera, pretende con estas acciones disminuir riesgos y mejorar la captación de agua para siembra, recordando que el municipio de Colón si de algo carece, es de agua. La UAQ, se caracteriza por ser fiel a su labor de enseñar y en ello hay que reconocer el trabajo del rector Gilberto Herrera Ruiz quien ha impulsado la enseñanza y esto lo pone en ejemplo de los jóvenes universitarios que iniciaron las jornadas de alfabetización en el municipio de San Joaquín. En el análisis de posibles posiciones para el 2015, una de las cartas que también resuenan desde el grupo tricolor del centro cívico, es el secretario de gobierno, Mauricio Ortiz Proal. El funcionario trae la política en las venas, es hijo de Fernando Ortiz Arana. Ortiz Proal, suena mucho para tomar el camino rumbo una diputación en la legislatura local. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Desea buen viaje y éxito rotundo a Fernando Rabell, quien estuvo colaborando como becario en el IQCA, al lado de Laura Corvera, quien ayer por la noche viajó a Madrid, donde realiza una licenciatura en teatro, por tres meses. **(Noticias 6-E)**

EDITORIAL “PARTICIPACIÓN”

En la entidad intermitentemente se ha puesto el acento en la participación social a través de diversos organismos ciudadanos en los que se escuchan propuestas, diferencias y deferencias en torno a los problemas esenciales que se afrontan. En ese tenor ayer se llevó a cabo en el municipio de Querétaro la sesión anual del Sistema de Consejos Municipales. Ahí el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que la participación ciudadana es la raíz para realizar los verdaderos cambios, a la vez que destacó la existencia de 503 comités comunitarios involucrados en dicho sistema. La participación social es un buen signo de la consolidación democrática y de la confianza en el ineludible trabajo conjunto entre autoridad y sociedad. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “FUENTE DEL EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que junto con Enrique Burgos García, secretario particular y Sonia Alcántara Magos de Gobierno, Rafael Camacho Sandoval, secretario de Programación y Presupuesto, fue de los pocos que le aguantaron el paso al gobernador Rafael Camacho Guzmán, su padre, en el sexenio 1979-1985 y cuya poderosa sombra le acompañó hasta el final de final. Nuestro pésame. **(Plaza de Armas 1)**

CARTÓN “CUIDADO CON EL TREN”

Rubén dibuja a una mujer humilde con cabeza de locomotora, caminando mientras carga en su rebozo a dos niños y a uno lleva caminando de la mano, rumbo a “USA”. **(Diario de Querétaro 3-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 22 DE JUNIO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

SUELDOS E INTEGRACIÓN, DISPARES

ANARQUÍA ELECTORAL EN ESTADOS



REGLAS. La reforma política estableció un nuevo sistema de operación en el país, mismo que estará a cargo del INE, órgano que coordinará a los 32 OPL

TEXTO CARINA GARCÍA Y KATIA TORRES politica@eluniversal.com.mx

EQUIDAD DEMOCRÁTICA

El INE homologará el número de consejeros en las entidades, al establecer consejos generales de siete integrantes, aunque será cada estado el que decidirá los salarios

Sueldos netos mensuales de consejeros estatales del INE (pesos)

El Instituto Nacional Electoral pondrá orden a partir de la nueva legislación política

Los órganos electorales estatales viven en la inequidad. Consejeros que ganan 157 mil pesos al mes contra otros que apenas perciben 17 mil pesos, es una arista, aunque también hay discrepancias en el número de integrantes por consejo o instituto, pues van desde los cinco a los nueve miembros y algunos que sólo llegan a operar durante los comicios.

La reforma política, a través del Instituto Nacional Electoral (INE), homologará el número de consejeros electorales de todas las entidades

del país, al establecer consejos generales de siete integrantes, aunque cada estado decidirá presupuestos, percepciones y prestaciones.

Hoy, la falta de uniformidad permite que haya entidades con cinco consejeros, como Aguascalientes, Michoacán o Chiapas; San Luis Potosí se integra con nueve, mientras que Puebla y Guerrero tienen ocho miembros.

Aunque son 15 los que suman siete consejeros, incluido el presidente, como Quintana Roo, Tlaxcala, Tabasco, Zacatecas y Querétaro.

La reforma también homologó la estructura de las autoridades administrativas electorales, ahora llamadas Organismos Públicos Locales Electorales (OPL), que tendrán una instancia de dirección con seis consejeros, más el presidente, un secretario ejecutivo y representaciones de los partidos políticos con derecho a voz.

Por eso, en Guanajuato, por ejemplo, se eliminará la actual representación del Poder Ejecutivo,

y en esa entidad, así como en Baja California, se eliminarán los consejeros supernumerarios.

Tampoco existirán consejeros suplentes, como los hay en Colima, en donde en caso de ausencias se designa a los sustitutos en lista.

Ahora, todos los OPL serán permanentes, pues hoy, por ejemplo, el instituto de Nayarit funciona sólo durante la preparación, desarrollo y conclusión del proceso electoral.

Todos los consejeros locales y las vacantes de éstos que existen serán designados y/o cubiertas por el INE, además de que tendrán un periodo de encargo de siete años sin que en ningún caso puedan ser reelectos, como hoy permiten algunas legislaciones estatales.

Sueldos a la carta

Los sueldos son otro elemento de evidente disparidad, pues hoy, en Jalisco, el presidente gana 157 mil pesos mensuales, mientras que un consejero se embolsa 133 mil pesos al mes.



En contraste, en Nuevo León, el presidente del organismo electoral local gana 17 mil pesos al mes, al igual que un consejero.

En estados como Chihuahua existe una diferencia de 71 mil 715 pesos entre su presidente y sus consejeros. El primero gana 130 mil 459 pesos mensuales, mientras que los consejeros perciben 58 mil pesos al mes.

Un caso similar en el que hay una gran diferencia de salarios se encuentra en San Luis Potosí, cuyo consejero presidente gana 66 mil 736, mientras que los otros consejeros ganan 18 mil 407 pesos.

Pero la decisión sobre sus salarios quedará al arbitrio local, pues en la ley electoral nueva sólo se previó que percibirán "una remuneración acorde con sus funciones".

El proceso

La reforma político-electoral estableció un nuevo sistema, a cargo del Instituto Nacional Electoral, que coordinará a los 32 OPL.

Como organismos electorales, éstos mantendrán su carácter autónomo, pero bajo la rectoría del órgano nacional, mismo que asumirá, entre otras tareas, la de fiscalización nacional de precandidatos, candidatos y partidos políticos nacionales y locales.

La reforma también prevé que los institutos locales ya no asuman en automático, entre otras, las funciones de la capacitación electoral; la ubicación de casillas, la geografía electoral, así como la determinación de los distritos electorales; el establecimiento de reglas en materia de resultados electorales preliminares, encuestas electorales y observación electoral.

En todas estas tareas, el INE ejercerá la rectoría, pero podrá determinar la delegación de algunas de esas funciones, según el caso.

El consejero electoral Ciro Murayama, integrante de la Comisión de Vinculación con OPL, explicó que

otros elementos que serán estandarizados son la duración de los cargos de los consejeros locales y la creación de un Servicio Nacional Electoral, que establecerá cuántas plazas por estado se requerirán para cumplir la función electoral, lo que quedará concluido en todo el país hasta 2018.

"Los institutos locales tienen un consejo general y una rama ejecutiva que organiza las elecciones, la Constitución ya dio armonía a la duración del periodo de encargo de los consejeros electorales locales, ha puesto un mismo número de miembros y el 30 de septiembre designaremos a los integrantes de 17 estados, en esos ya tenemos un primer paso hacia una mayor estandarización", aseguró Murayama.

"El segundo punto será la creación de un Servicio Nacional Electoral. Ahí tendremos que establecer cuántas plazas para cumplir la función electoral," y esto quedará listo entre 2015 y 2018.

"Otro elemento que tiene que ver con asignaciones presupuestales es la decisión soberana de los estados", planteó.

El presupuesto del INE para 2014 es el mismo aprobado para el desaparecido IFE y asciende a 11 mil 833.9 millones de pesos.

Según la distribución de gastos de dicho presupuesto, 7 mil 789.8 millones de pesos son para cubrir toda la operación y 4 mil 44.1 millones de pesos para el financiamiento público asignado a los partidos políticos.

Así, los consejeros nacionales perciben un sueldo mensual mínimo de 151 mil 672 pesos y máximo de 182 mil 212 pesos, que se integra por el sueldo base y la compensación garantizada, con base en el

Manual de Percepciones para los Servidores Públicos de Mando del Instituto Nacional Electoral.

Medidas ante el relevo

En ningún estado se ha optado hasta el momento por interponer algu-

na medida jurídica ante el inminente relevo de sus funciones como consejeros electorales.

En algunas entidades se ha mencionado la posibilidad de interponer una impugnación para hacer valer su nombramiento por un pe-

riodo de hasta seis años como marca la ley, pero permanecen a la espera de conocer los términos de la convocatoria aprobada el viernes pasado por el pleno del Consejo General del INE; sin embargo, algunos estados sí han contemplado asignarse bonos por retiro.

Los consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) reformaron el estatuto de su Servicio Profesional Electoral para convertirse en 'personal administrativo', con lo que podrían ser indemnizados por el cese en sus cargos ordenado por la Constitución mexicana debido a la reforma política.

En Guerrero, el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEEG), José Guadalupe Salgado Román, indicó que se contempla sesionar para que haya un fondo de retiro para los integrantes del Consejo General del órgano electoral local.

En Tabasco, los miembros del Consejo Electoral cuentan con un fondo de ahorro para el retiro, pero no han revelado la cantidad.

En la mayoría de los estados, los consejeros terminarían su periodo en 2016, como es el caso de Baja California, Tlaxcala, Guanajuato, Sonora, Sinaloa, Yucatán, Jalisco, Morelos, Guerrero y Nayarit.

El resto de los estados varían en periodos entre 2015 y 2021, sin embargo, todas las entidades deberán ajustarse a la convocatoria que emita el INE.

LOS manuscritos del fraile

Agua pasa por Corregidora

Dicen que, cuando el río suena, es que agua lleva y parece que en Corregidora, el río El Pueblito se llena de ruido. Lo digo en forma figurada –por supuesto– pero también con toda intención de llamar vuestra atención en torno a lo que pudiera considerarse, legalmente, como actos anticipados de campaña electoral.

El caudal de rumores se acrecentó y llegaron hasta mí, debido a la solicitud que hizo el PAN al Instituto Electoral de Querétaro de iniciar un procedimiento de investigación por el caso de supuestos trabajadores de la Comisión Estatal de Aguas que portaban camisas con el nombre del administrador en Corregidora, de esta paraestatal, Héctor González.

Hay quienes dicen que el referido funcionario lucha con denuedo para ocupar el cargo de candidato del PRI a la presidencia municipal de Corregidora, y en ese camino, perdió el rumbo y se adelantó a todo límite legal.

Mañana lunes, los integrantes del IEQ revisarán el expediente en comento con el fin de fijar si existen pruebas suficientes para proceder a sancionar.

Don Magdiel Hernández, quien todavía es consejero electoral, ratificó que, mediante un oficio presentado el 11 de junio, se solicitó integrar en la orden del día no sólo el tema del municipio de Corregidora, sino la creación de un precedente para que el órgano electoral pueda atraer de oficio algunas investigaciones de actos anticipados de precampaña.

Es, sin duda alguna, prueba de fuego para el instituto electoral, pues recordamos que hace días emitió una sanción para el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega.

La decisión causó polémica por pensarse que fue una postura partidista de los consejeros. Con el nuevo caso, en el que está involucrado un priista, habremos de ser testigos de la calidad moral y política de los consejeros.

Si resuelven sancionar o exonerar al involucrado, deberán ser suficientemente convincentes para borrar de nuestras mentes el pensamiento de que pudieran asumir resoluciones con una visión partidista.